
20160109 時代力量造勢晚會@立法院旁濟南路 黃國昌＆李遠哲談話部分 

各位時代力量的朋友大家晚安大家好！ 

 

(好！) 

 

很高興看到這麼多朋友今天聚集在這裡，今年1月25號當時代力量成立的時

候，整個臺灣沒有幾個人知道時代力量是個黨，今天我們大家齊聚在這裡，所代

表的我相信絕對不是只有時代力量的成長，它代表了作為所有的新生代，對於臺

灣新政治的展現，對於臺灣新國會的建立所共同懷抱的理想跟期待，今天晚上各

位齊聚在這裡，各位在支持的絕對不只只是時代力量這個政黨，我相信各位在支

持的是希望藉由這個新的政治力量的誕生，臺灣可以走出現在的困境，我們對於

未來也可以更寬廣的想像，也正是因為這個樣子，國昌走出中央研究院的那一天，

我去看了李遠哲院長，其實在那天要宣布參選以前，我一直都不敢跟李院長我要

辭職了，因為在過去在中央研究院那段歲月裡，有很多事情我都會跟李院長請益，

太陽花運動結束的時候，當中國國民黨發動所有的國家機器開始在攻擊開始在批

評的時候，中研院幫我守住了那條陣線，一個公共知識份子看到國家有難的時候，

所應該展現出來的態度跟行動，而這一切的一切對於我而言，影響最深遠也是在

中研院一路走來我最景仰最佩服的就是我們李遠哲院長。 

 

也正是因為今天在時代力量這麼重要的日子裡，在臺灣新政治的展現這麼關

鍵的時刻，國昌今天來到現場，不是只是要幫我個人爭取選票，也絕對不是只是

要幫時代力量爭取不分區的選票，我們希望傳達的事情是開創新政治是有可能的，

為臺灣打造一個新國會是有可能的，只要我們堅持理想，我們就可以把正義帶進

我們立法院，讓這個立法院成為人民的立法院，我們大家一起努力好不好？ 

 

(好！) 

 

好不好？ 

 

(好！) 

 

接下來我要邀請在臺灣重要關鍵的歷史時刻從來沒有逃避自己作為一個知

識份子責任，我們的李遠哲李院長，為時代力量說幾句話，大家給李院長最熱情

的掌聲好不好！ 



 

(李院長講話) 

 

我想最後我要跟各位報告的事情是，時代力量從創黨到現在，我們已經在16

個領域裡面提出我們的政策主張，我們要打造一個人民作主的新政治，透明專業

的新國會，實現正義的新司法，我們要實踐新生的轉型正義，我們要追求綠能的

永續環境，我們還要創造開放的多元文化。 

 

這些政見各位乍聽之下或許會覺得這不是都是些口號嗎，國昌要跟所有支持

時代力量的朋友們報告，在每一個領域我們所提出來願景的背後都結合著法案，

因為我們知道當人民的力量把我們送進這棟建築物的時候，我們的任務就是要把

人民的聲音，人民的力量轉化成具體的法案來落實真正的改革，也正是因為這個

樣子，我們負責任的跟臺灣社會跟時代力量的每一個支持者，跟每一位選民報告

了我們到底要推動哪些法案的修改，哪些法案的制定，在每一部法律裡面我們到

底要追尋什麼樣的原則，時代力量不厭其煩一次又一次把我們的主張推出來，或

許因為我們是新生的小黨，當我們提出這些政見的時候，並沒有獲得媒體太多的

版面，但是這是我們該做的，這是我們必須要做的，我相信這也是人民期待時代

力量願意支持時代力量最重要的後盾跟最重要的理由。 

 

推出了政見以後，時代力量一路走到現在，我們負責任跟時代力量的朋友報

告，我們堅持要打一場談政見談理念談是非的選戰，也正是因為這個樣子，所以

當我們的對手不斷地在選戰的過程當中打恐嚇牌打對立牌，我們從來沒有改變我

們的目標，我們堅持走在這條正向積極的道路上。因為我們太熱愛這個國家了。 

 

(掌聲) 

 

所以即使我們的對手為了選舉不惜撕裂這個社會，不惜不斷地製造對立衝突，

時代力量堅持我們要用最正向最積極最富有理想性的願景，我們希望我們能夠刮

起一股改革的旋風，那這股改革的旋風團結起來，為臺灣為這塊土地為我們共同

下一代的未來捲起我們的衣袖，我們一起奮鬥，這不是只是一場選戰而已，我們

要贏的絕對不是只有一場選戰，我們要把這個國家贏回來，讓這個國家成為真正

屬於人民的國家，這樣好不好？ 

 

(好！) 



 

這樣好不好？ 

 

(好！) 

 


